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為什麼「臺南市教育產業工會」要調高常年會費？ 

 
原文請見：侯俊良（團結，一群人在同一時間，做同一件事） 
https://www.facebook.com/TNEU100/posts/460871597675600 

為什麼今年臺南市教育產業工會會員代表大會上有調高常年會費至 1500元，增加 300

元的提案？最後決議是：延期討論，給一年的時間讓更多人了解為什麼，理

解調高會費的價值，或許明年討論時，大家可能會調更高，這個決議非常智慧。 

    昨天我在臉書上 po一段文字： 

     

 

 

 

當中有位留言者，特別提到「先處理幹部不上課問題？」，剛好這是我們調高會
費的主因：增聘「專職人員」，多年來幹部多數是義務，有
會務公假課務處理的人不多，即使如此，只要我們動作挑戰了威權，就有人

會提出這個質疑，所以 

增聘專職除了能做更多事外，組織更能做自己，增加人力就需要調高會費 

 

以下為我回應留言者內容，供參考。 
工會法解禁教師可組工會，讓教師更能維護自身權益並促進教育進步，但許多威權專

制的行政領導，不能適應對等溝通，特別是當工會組織強大時，即使法令上對工會會務公
假法有明文，仍然會讓大家提出質疑，這個問題大家有興趣，我們也可以開研習討論，不
過現正這些質疑對組織是有幫助的，除了讓大家更了解法令用意、強化團結外，也讓大家
知道為什麼我們須要增聘「專職人員」，有了專職人員才能做更多事，才能不須要讓做事
的幹部面對外界的誤解，很高興今年在大家努力上，我們買了會辦，外界少了一個質疑的
點，現在剩下會務公假課務這個問題，明年，請大家一定支持提高會費，讓組織增聘「專
職人員」，讓喜愛教學的我們，多一些時間回學校與學生一起學習成長。 
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